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Protokoll                                                                             Gemeinde Detern 
 
über die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Wirtschaft und Tourismus (SWT-D-
07-2019) am Montag, 02.09.2019,Treffpunkt: Gästehaus, Alte Heerstraße 6, 26847 
Detern-Velde. 
 
Beginn: 19:30 Uhr, Ende: 21:01 Uhr 

 

Anwesenheit: 
 

Mitglieder 
Herr Franz-Gerhard Brakenhoff    
Herr Ruben Grüssing    
Herr Jan Kaymer    
Herr Karl Martens    

Von der Verwaltung 
Herr Johann Boelsen    
Herr Horst Feddermann    

Gäste 
Herr Ellinger    
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-

higkeit   
 2. Feststellung der Tagesordnung   
 3. Genehmigung des Protokolls vom 02.05.2019   
 4. Beratung und Beschlussempfehlung über den Jahresabschluss 

Freizeit- und Erholungs GmbH Detern 2018 DS-D-16-0203 
 5. Beratung und Beschlussempfehlung über die Geschäftsführung 

Freizeit- und Erholungs GmbH Detern DS-D-16-0205 
 6. Beratung und Beschlussempfehlung zum Spielplatz am Jümmesee 

DS-D-16-0207 
 7. Sachstand Breitbandausbau durch den Landkreis und die Samtge-

meinde in der Gemeinde Detern   
 8. Sachstand Breitbandausbau Ortsteile Detern, Velde, Stickhausen   
 9. Beratung und Beschlussempfehlung über einen Antrag der SPD-

Fraktion zur Initativ-Bewerbung als 5G Standort an verschiedene 
Mobilfunkanbieter DS-D-16-0208 

 10. Anträge und Anfragen   
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Zu den Tagesordnungspunkten: 

 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit   
  

Ausschussvorsitzender Ruben Grüssing stellt die ordnungsgemäße Ladung und die 
Beschlussfähigkeit fest.  

 
2. Feststellung der Tagesordnung   
  

Es ergeht der Antrag, die Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil um die Beratung über 
die Geschäftsführung der F+E Detern GmbH zu erweitern. Mit dieser Änderung wird die 
Tagesordnung einstimmig festgestellt.  

 
3. Genehmigung des Protokolls vom 02.05.2019   
  

Das Protokoll vom 02.05.2019 wird einstimmig genehmigt.   

 
4. Beratung und Beschlussempfehlung über den Jahresabschluss Freizeit- und 

Erholungs GmbH Detern 2018 DS-D-16-0203 
  

Seitens der Geschäftsführung der Freizeit- und Erholungs GmbH wird das Jahreser-
gebnis 2018 erläutert. Es kam zu einem höheren Defizit, als es im Wirtschaftsplan vor-
gesehen war. In der Hautsache lag dies an erhöhten Kosten für Pflege und Instandhal-
tung des Campingplatzes. Nach Abzug des im Wirtschaftsplanes dargestellten Verlus-
tes, der mittlerweile von der Gemeinde getragen wurde, besteht ein ungedecktes Defizit 
von ca. 8.300,00 € bei der Gesellschaft. Im Ausschuss wird das Pflegeergebnis und 
auch die Tatsache, dass derzeit nur noch 13 freie Dauercampingplätze zur Verfügung 
stehen, positiv zur Kenntnis genommen. In Bezug auf den Tagesordnungspunkt 6 
(Spielgerät) sollte daher das vollständige Defizit übernommen werden. Damit wird der 
gesamte Verlust 2018 von der Gemeinde Detern ausgeglichen.  
Nach kurzer Beratung wird der Vorschlag einstimmig gefasst.     

 
5. Beratung und Beschlussempfehlung über die Geschäftsführung Freizeit- und 

Erholungs GmbH Detern DS-D-16-0205 
  

Der Fachausschuss nimmt die Kündigung des Geschäftsführers zum 30.09.2019 zur 
Kenntnis.  

 
6. Beratung und Beschlussempfehlung zum Spielplatz am Jümmesee DS-D-16-

0207 
  

Im Ausschuss wird der Zustand des Hauptspielgerätes am Jümmesee bemängelt. Fotos 
belegen den Zustand. Seitens der Verwaltung wird auf die jährliche Prüfung durch den 
TÜV hingewiesen. Aufgrund des kompletten Verlustausgleichs für 2018 sollte über eine 
Grundsanierung oder sogar ein Austausch des Gerätes über die F+E GmbH, die Eigen-
tümer des Gerätes ist, nachgedacht werden. Der Ausschuss beschließt einstimmig, 
dass die Freizeit- und Erholungs GmbH über WISA-Leewerk eine Sanierung oder einen 
Neubau preislich anfragen möge.    

 
7.  
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Sachstand Breitbandausbau durch den Landkreis und die Samtgemeinde in der 
Gemeinde Detern   

  
Hierzu erläutert Gemeindedirektor Boelsen der momentanen Sachstand. Der Ausbau 
des Netzes verläuft gut und die Nachfrage nach Anschlüssen belegen den Bedarf. Eine 
Darstellung des Sachstandes wurde bei der EWE angefragt und ist dem Protokoll beige-
fügt.   

 
8. Sachstand Breitbandausbau Ortsteile Detern, Velde, Stickhausen   
  

Gemeindedirektor Boelsen berichtet von einem Gespräch mit der EWE, dass ein eigen-
wirtschaftlicher Breitbandausbau in den Ortschaften nicht vorgesehen ist. Die vorhan-
dene Bandbreite erfordert nach den Förderbedingungen keine Ausweitung. Dennoch 
wurde besprochen, dass die Gemeinde auf einen Glasfaser-Ausbau in den drei Ortstei-
len hinwirken will. Dazu soll es unter anderem einen Termin zwischen dem Gemeindedi-
rektor, dem Bürgermeister, dem Fachausschussvorsitzenden und der EWE geben. 
Orte, die ohne Anbindung bleiben, sollten möglichst über eine Funklösung an das Netz 
angeschlossen werden.   

 
9. Beratung und Beschlussempfehlung über einen Antrag der SPD-Fraktion zur 

Initativ-Bewerbung als 5G Standort an verschiedene Mobilfunkanbieter DS-D-16-
0208 

  
Ausschussvorsitzender Ruben Grüssing erläutert die Vorlage und die technische, bzw. 
gesellschaftliche Relevanz von 5 G. Im Ausschuss besteht Einigkeit, dass die Gemein-
de Detern eine Bewerbung als Referenzstandort bei allen Netzanbietern abgeben mö-
ge. Darin sollten die Vorteile des Standortes als Versuchsstandort erwähnt werden. Die 
wären: Frequentierter Touristen- und Naherholungsort mit über 100.000 Übernachtun-
gen, heterogener Bereich mit zentralisiertem dörflichen Bereich und dünn besiedelten 
Außenbereichen. Ratsherr Grüssing bietet seine Hilfe bei der Formulierung der Schrei-
ben an.       

 
10. Anträge und Anfragen   
  

Es wird das Missfallen darüber ausgedrückt, dass die Kommunikation zwischen LK Leer 
und Samtgemeindeverwaltung hinsichtlich der Sperrung der Barger Brücke seitens des 
Landkreises Leer so schlecht gelaufen ist. Die Maßnahme dauerte länger als geplant 
und die Verwaltung wurde über die Zeitverschiebung nie in Kenntnis gesetzt.  
Die letzte Verschiebung bedeutet nun, das die Brücke ab dem 06.09. wieder befahrbar 
ist. Die Verwaltung wird gebeten, diese Mitteilung auf der Homepage zu veröffentlichen.    

 
 
 

Vorsitzender Gemeindedirektor Protokollführer 

 
 
 
 

[Grüssing]    [Boelsen]         [Feddermann] 
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